

# 都筑区の概要

## ▶▶ 都筑区のプロフィール

都筑区は、横浜市の北部に位置し、1994(平成6)年11月6日に、それまでの港北区と緑区の再編成により誕生した区です。

区内には、豊かな自然と緑が残り、四季折々で表情を変える魅力的な緑道や公園がたくさんあります。



### 都筑区のマスコットキャラクター「つづき あい」



都筑区地域福祉保健計画のキャラクターとして2005年10月に誕生し、2009年11月に区のマスコットキャラクターとして選定されました。「であい ささえあい わかちあい」の3つの「あい」が区の大地にしっかり根付き、すくすくと育っていくようにという願いが込められています。

### シンボルマーク



TSUZUKIの頭文字「T」をモチーフに、緑と整備された街並み、豊かな水を表現しています。また、区民同士が協力し、未来に向かって発展する都筑区の未来性も表しています。

### 区の花「サクラソウ」



都筑区制15周年を記念し、区民投票により選定されました。

### ローザ・つづきく

住民同士の交流があったフランスのオービニエ・スール・レイヨン市から贈られた、都筑の名がつけられた新種のバラです。



### 区の木



## ▶▶ 都筑区役所のご案内

所在地	〒224-0032 茅ヶ崎中央 32-1(都筑区総合庁舎内)
アクセス	<p>市営地下鉄…センター南駅下車徒歩約6分</p> <p>市営バス……●73・80・124・302・304・306・318 系統「都筑区総合庁舎」下車徒歩約2分</p> <p>東急バス……●綱49「センター南駅」下車徒歩約6分 ●鷺04・綱45・南31「都筑郵便局」下車徒歩約3分</p>
駐車場	有料 ※手続きなどでご来庁される場合は一定時間無料になります。※できるだけ公共交通機関でご来庁ください。
開庁時間	月～金曜 8時45分～17時(祝日、年末年始(12/29～1/3)は除く)ただし、毎月第2・第4土曜 9時～12時は一部業務を行っています。(詳しくは10ページ)



☎ 948-2323 (代表電話)

FAX 948-2228 (区政推進課広報相談係)

都筑区ホームページURL

<https://www.city.yokohama.lg.jp/tsuzuki/>



各種SNS

Twitter▶



ピアッツァ▶



## 都筑区の歴史年表

約30000年前	北川貝塚東地点で石器が使われる
約15000～12000年前	見花山で縄文土器や石器が使われはじめる(花見山遺跡)
約6000年前	都筑区域中央部に海が入り込み、貝塚が形成される(折本貝塚、茅ヶ崎貝塚)
約2100年前	大塚に環濠集落、歳勝土に方形周溝墓ができる 本格的な米作りがはじまる
8世紀	律令制度により「武蔵国都筑郡」となる このころ現在の青葉区荏田西の地に都筑郡家(ぐうけ)がおかれる 755年に都筑郡の防人である服部於田の詠んだ歌が万葉集にとりあげられる
15～16世紀	このころ茅ヶ崎城が築城される
1871(明治4)年	廃藩置県により「神奈川県都筑郡」となる
1879(明治12)年	都筑郡役所が川和に移転
1889(明治22)年	横浜に市制施行
1939(昭和14)年	第6次市域拡張が行われ、港北区誕生 このとき横浜市・川崎市に都筑郡を編入、都筑の地名が消える
1965(昭和40)年	港北ニュータウン開発事業計画発表
1969(昭和44)年	「港北区」から「緑区」分区
1992(平成4)年	港北ニュータウン行政サービスセンター設置(5月) 「行政区再編成に関する答申」で港北区及び緑区の4分割案が示される(5月) 「横浜市港北区及び緑区の再編成に関する条例」が可決、公布(12月)
1993(平成5)年	市営地下鉄新横浜～あざみ野間が開通(3月) 区名の一般公募実施(8月) 横浜市区名選定委員会で「都筑区」の名称選定(10月) 「区の設定条例」改正、「都筑区」が正式に決定(12月)
1994(平成6)年	11月6日「都筑区」誕生、都筑区シンボルマーク選定
1995(平成7)年	横浜市歴史博物館開館(1月) 都筑区総合庁舎開設(4月)
1996(平成8)年	港北ニュータウン土地区画整理事業完了
1998(平成10)年	都筑区民の歌選定
1999(平成11)年	都筑区の木選定
2008(平成20)年	市営地下鉄グリーンライン中山～日吉間開通
2009(平成21)年	区のマスコットキャラクター「つづき あい」選定
2010(平成22)年	都筑区の花選定(2月)「サクラソウ」 人口20万人到達(4月)
2019(令和元)年	区制25周年
2020(令和2)年	横浜環状北西線開通

### 「都筑区」の名称の由来

横浜の北西部一帯は、奈良時代から1939(昭和14)年まで「都筑郡」と呼ばれていました。「都筑区」の名称は、この歴史的に由緒ある地名を受け継ぐとともに、これからの街づくりが、新しい「都(みやこ)を筑(きず)く」という、区民の総意で進むことを願ってつけられたものです。